
波提乏团契，一起看球赛！—课程主任万峰老师 

 

忽发奇想 

近日球赛如火如荼，加上今年又有世界杯，万峰上周忽发奇想，教会既然有价值不菲的影音

系统，超大的屏幕，为什么我们不能在教会中播放球赛，吸引一些人参与？特别是男性。 

 
 

教会很有趣的是，领袖层男性居多，但普通教友群体中男性稀少。这可能是因为教会重视分

享内心感受，而这正是男性不太擅长的。 

 

男士事工 

但是，若教会能够成立一个看球赛的群体，一群男性就自然能建立那份共鸣感和同行感，建

立群体聚会习惯，最终就拓展教会的弟兄人数。我已经为这个小组想到了这个名字，叫“波

提乏团契”，因为粤语中看球就是“睇波”，和“波提”二字谐音。 

 

建立平台 

我将这个想法和其他弟兄姊妹分享，他们说，这件事很好，但需要很多背后的工作。首先需

要一位爱主又爱球的班长，定期组织整个群体聚会，而近年欧洲赛事和我们的时区也相对适

应，可以挑选一些合适的赛事一起看，买一些小吃，大大的画面，一起的聊天。这个事工，

不能让人只看总决赛之类，更加要每年球赛季都启动，是一个长期事工。 

 
 

最重要是，通过这个平台建立关系以后，我们能够透过分享，传递信仰，这样教会的男性人

数就会渐渐增加。 

 

结合信仰和生活 

不过，我也理解，教会对于圣殿中播球赛可能有很多想法；那就找个小房间吧！但另一个角

度，如果我们教会场地本身是单一用途的话，播球赛当然突破了我们的传统；但如果我们将

这个球赛，用神学来分析呢？竞技、球会营运、买卖球员生态……其实背后每一件事，都可

以反映信仰和生态。只要我们相信，天下万有本属于主，圣与俗的分野本来就没有那么强，



我们就能够更多地将我们的信仰和生活结合，甚至透过文化升华，更好的接触和转化这个世

界。 

 

教会昂贵的影音设备，周一至周六可以怎么用去服事社群拓展天国？可能波提乏团契就是我

们的其中一条出路！ 

 

欢迎浏览良友圣经学院网站 https://lts38.net，或 https://lts33.net，电邮至

school@liangyou.net 联络。 
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